

Para hoy se espera la jornada más helada de la ola de frío que termina este martes en la región

CLIMA. Las mínimas podrían llegar a los -4° en sectores precordilleranos. En la agricultura, los cítricos podrían ser los más afectados.

Daniel Esparza Salfate
 ciudadas@mercuriovalpo.cl

La Dirección Meteorológica de Chile (DMC) emitió un aviso por heladas normales a moderadas en la región de Valparaíso, las cuales durarán hasta la mañana del lunes y traerán mínimas de entre -2 y -4 grados en algunos sectores precordilleranos.

Así lo confirmó el director regional de Senapred, Christian Cardemill, agregando que "para estos mismos sectores se han pronosticado unas leves precipitaciones, las cuales en conjunto con la temperatura podrían producir la formación de escarcha"; e hizo un llamado a la comunidad "a mantenerse abrigada y a no exponerse innecesariamente, ni a las personas más vulnerables, como son aquellas con enfermedades crónicas, adultos mayores o lactantes".

FENÓMENO

Este fenómeno, según afirma el meteorólogo y vocero de la DMC, Arnaldo Zúñiga, se da "generalmente detrás de los sistemas frontales, por lo menos acá en nuestro país, y vie-

ne asociado, en la parte trasera, con masas de aire frío. En esta oportunidad se desplazó una condición de masa inicialmente polar, que viene del sur y que se empezó a desplazar hacia el continente".

Además, el meteorólogo explicó que actualmente "hay un régimen de altas presiones frías abarcando la zona sur y austral del país, y parte de ese aire se ha transportado hacia la zona central del país. Entonces, eso es lo que está afectando en estos momentos. Por eso también hay temperaturas tan bajas en el sur. Balmaceda hoy (ayer) registró 17 grados bajo cero".

MÍNIMAS

El experto también señaló que las temperaturas más bajas de esta ola polar se esperan para hoy, sobre todo para los sectores del interior que, "como no están influenciado por el mar, son más fríos que la costa misma", afirmando que en sectores como Villa Alemana, Quilpué y sus alrededores "estamos estimando en torno a 0 grados la temperatura mínima".

Finalmente, Zúñiga afirmó



EL LLAMADO ES A CUIDARSE DE LA OLA DE FRÍO, SOBRE TODO, EN ZONAS PRECORDILLERANAS.

que un "cambio radical de la masa aire ya va a ser a partir del martes. Ahí las mínimas suben a 3, 4 grados, incluso 5 grados en el interior, y también las máximas. Ya a partir del martes vamos a estar sobre los 20 grados de máxima en la región, así que el frío sería el domingo principalmente y este lunes 30".

SECTOR AGRÍCOLA

Estas heladas también han causado preocupación en el sector agrícola de la región. Así lo confirmó la agricultora y presidenta de la Asociación de Agricul-

tores de Quillota y Marga Marga, Carolyn McLean, declarando que "en este momento estamos súper en alerta y conectados con diferentes plataformas y los comunicados de la Dirección Meteorológica de Chile. Estas cosas suceden de vez en cuando, y más que nada sufren los cítricos, los paltos, algunas hortalizas que estuvieran al aire libre, en túneles o en invernaderos que no estén bien cerrados, que no tengan la cobertura necesaria".

A pesar de ello llamó a la tranquilidad, confirmando que los agricultores "se han ido pre-

parando con sistemas de control de heladas, ya sea por agua, que es lo más efectivo, o con molinos de viento que también entregan calor. Ya estamos como acostumbrados a que esto pasa cada cierto tiempo. Hasta ahora no ha habido mucho peligro", debido a que las temperaturas mínimas han sido temporales y no se han mantenido por un tiempo prolongado.

ALZAS EN LOS VALORES

En la misma línea, el agricultor y presidente de la Federación de Productores de Fruta de

"Hacemos un llamado a mantenerse abrigado y a no exponerse innecesariamente".

Christian Cardemill
 Director regional Senapred

"A la gente que tiene hortalizas en zonas de la helada, lógicamente le genera afectaciones".

Victor Catán
 Presidente Fedefruta

Chile (Fedefruta), Víctor Catán, comentó que "a la gente que tiene hortalizas en zonas de la helada, lógicamente le genera afectaciones; también van a tener afectaciones paltos, cítricos, principalmente, que es lo que se cosecha en esta época. El resto, de los que son de hoja caduca, no deberían tener ningún inconveniente".

Esto, según explica Catán, podría suponer alzas en el precio de las hortalizas, por ejemplo, "pero muy acotadas, porque en esta época principalmente el abastecimiento es de la Región de Coquimbo en hortalizas, como también de la zona norte de Arica".